

Guerre et Paix

OPINION. Le seul chemin qui permettra de sortir de la guerre au Proche-Orient passe par les hommes et les femmes sur le terrain qui s'engagent pour la paix, écrivent les ONG B8 of Hope et Coexistences, qui travaillent au dialogue israélo-palestinien



A Rafah, 30 octobre 2023. — © IMAGO/Ismael Mohamad / IMAGO/UPI Photo



Contribution collective

Publié le 30 novembre 2023 à 17:53. / Modifié le 01 décembre 2023 à 07:37.



Nous, associations suisses qui œuvrons au dialogue israélo-palestinien, exprimons notre empathie aux populations civiles face à leur souffrance, et notre solidarité indéfectible envers les acteurs du camp de la paix.

Nous condamnons l'attaque du Hamas semant la terreur et la prise d'otages indiscriminée menée en Israël contre des civils israéliens. Nous partageons l'affreuse souffrance des familles affectées.

Nous sommes tout autant atterrés par la catastrophe humanitaire à Gaza qu'engendre la guerre entre le Hamas et Israël et déplorons le bilan vertigineux des morts et blessés de civils palestiniens et les souffrances atroces de sa population.

Notre vœu le plus cher est que les otages soient libérés et que la guerre cesse au plus vite afin d'épargner davantage de victimes.

Nous sommes épouvantés par la montée exponentielle des violences perpétrées à l'encontre des civils en Cisjordanie et alarmés par les menaces qui planent sur les communautés arabes palestiniennes d'Israël et sur les activistes du camp de la paix.

Enfin, nous sommes affligés par la flambée de l'antisémitisme dans le monde, consternés par la persistance de l'islamophobie, le racisme ainsi que la propagation croissante d'idées poussant à déshumaniser l'autre.

Durant cette période de ténèbres, nous privilégions les voix et les actions des artisans de la paix, Palestinien.nes et Israélien.nes, tous porteurs d'espoir qui continuent leur travail envers et contre tout. Ils ne le font ni par facilité ni par naïveté: à leurs yeux, il n'y a pas d'autre choix. Ce chemin, aussi difficile soit-il, est le seul compatible avec les valeurs humanistes auxquelles elles et ils sont attachés. Après un siècle d'affrontements, la violence n'a fait qu'engendrer davantage de violence. Il est temps de s'atteler à une résolution non violente du conflit en s'appuyant sur la négociation, le dialogue et le respect.

Nous sommes tous confrontés à un choix: la guerre ou la paix. En choisissant la voie de la paix, nous refusons la violence, la haine et la vengeance aveugles.

Notre soutien va à toutes ces femmes et ces hommes qui œuvrent inlassablement à construire la paix, en gardant leur pleine humanité, malgré les épreuves insupportables qu'ils endurent.

Faisons-nous l'écho de leur voix.

Organisations signataires:

B8 of Hope

Coexistences